

# DIARIO DE BARCELONA,



Del domingo 28 de enero de 1816.

*San Julian y San Cirilo.*

Las Cuarenta Horas están en la iglesia de San Antonio Abad, de PP. de las Escuelas Pias : se reserva á las cinco y media.

Dias horas.	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Atmósfera.
26 11 noche.	6 grad.	8 27 p. 9 l.	N. O. sereno.
27 7 mañana.	5	5 27 9	Idem f. nubes.
28 2 tarde.	7	3 27 9 8	Idem.

## NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

*Edicto convocatorio á dos plazas de Catedráticos supernumerarios del Real Colegio de Cirugía médica de Barcelona.*

La real Junta Superior gubernativa de los Reales Colegios de Cirugía en cumplimiento de lo prevenido en el art. 2. del cap. 7. de las Ordenanzas generales de esta Facultad, hace saber: que hallándose vacante dos plazas de Catedráticos supernumerarios, que son las dos penúltimas del Real Colegio de Cirugía médica de Barcelona, y debiendo proveerse por oposicion; se admitirán únicamente para ella, con arreglo al art. 3. del citado capítulo, los que estén graduados de Licenciados y Doctores en Cirugía médica.

Las obligaciones de los Profesores que obtuvieren estas plazas son las de substituir en la cátedra, alternando entre sí, en las ausencias y enfermedades de los Catedráticos de número, y desempeñarán el primero el cargo de Secretario y el segundo el de Bibliotecario del propio Colegio, conforme á lo dispuesto en las mismas Ordenanzas, asistiendo igualmente á los demas actos literarios y económicos, segun en ellas se previene.

El concurso ú oposicion será de tres actos, segun se expresa en el art. 5. del referido capítulo. El primero consistirá en una Oracion latina, trabajada en el preciso término de veinte y quatro horas, sobre un punto de los pertenecientes á materias generales de la Facultad, elegido voluntariamente por el Opositor entre los tres que sortearé, en la Biblioteca ú otra pieza del Colegio, en donde ha de permanecer recluso todo el expresado tiempo sin comunicacion con persona alguna, á cuyo fin le ce-

lará uno de los contrincantes, suministrándosele los libros necesarios y un escribiente para que le ayude en la copia, todo con arreglo al art. 6. del mismo capítulo.

Concluidas las veinte y quatro horas, saldrá el Opositor de su reclusion y entregará la leccion, firmada de su mano, al Vice-Director, de quien la recibirá al tiempo de dar principio á su lectura, que deberá durar quando ménos media hora; y concluida aquella, satisfará á las objeciones que le hicieren en el mismo idioma latino sus dos contrincantes. Si el asunto sorteado exige demostracion, entregada al fin de las veinte y quatro horas la disertacion, los Censores señalarán al actuante el término que necesite para preparar lo conveniente á su demostracion, proporcionándole lo que sea necesario, y llegado el dia de la lectura, demostrará despues de esta lo que corresponda, y en seguida sufrirá las réplicas de sus contrincantes, segun se ha dicho.

El segundo ejercicio, sorteado con la misma formalidad que el primero, y para el cual se darán al Opositor veinte y quatro horas de término sin necesidad de reclusion, consistirá en un acto teórico práctico de la Facultad, en que deberá manifestar el Opositor su talento y disposicion para el magisterio, por lo que la explicacion, que ha de hacer en idioma vulgar, será clara y metódica, cual corresponde para la enseñanza pública, y satisfacer á las objeciones que le hicieren sobre todo en el propio idioma dos de sus coopositores.

El tercero y último ejercicio será privado, y con sola la asistencia de los Jueces Catedráticos del Colegio y los Opositores, preguntando cada uno de aquellos lo que juzgare sobre todas las partes de la Cirugia, y mandando executar qualquiera operacion sobre el cadáver para explorar la destreza manual del Opositor. Este ejercicio durará el tiempo que crean suficiente los Censores para hacer juicio de la instruccion del examinando.

La dotacion de cada una de estas plazas es de nueve mil reales de vellon al año; y los que las ganaren optarán por el orden de su antigüedad á las de Catedráticos de número sin necesidad de nuevo Real decreto, segun lo dispuesto en las mismas Ordenanzas.

Los Opositores deberán acudir, por sí ó por un apoderado legal, ante el infrascripto Secretario de dicho Colegio para firmar la oposicion en el término de sesenta dias contados desde la fecha, presentando al mismo tiempo los documentos justificativos de tener las circunstancias expresadas (pues sin ellas, y cumplido el término señalado, no serán admitidos) y, ántes de dar principio á las oposiciones, la relacion de sus méritos, segun se expresa en el referido capítulo de la Ordenanza, en cuyo cumplimiento se expiden estos edictos convocatorios. Barcelona 26 de enero de 1816. — *Dr. D. Ignacio Ameller*, Secretario interino.

#### AVISOS AL PUBLICO.

D. Joseph Antonio Badia, procurador de esta ciudad, se presenta á la Secretaría de Campaña á recoger un papel que le pertenece.

El Gobierno ha resuelto dar hoy bayle público de máscara á bene-

ficio de los pobres de la Real Casa de Caridad , en el salon de la casa Lonja : se empezará á las ocho de la noche , y se recibirá gente media hora antes , pagando de entrada dos pesetas por persona , y no se admitirán quartos.

*Embarcaciones venidas al puerto el dia de ayer.*

De Gibraltar , Málaga y Tarragona en 15 dias , el patron Domingo Sanjuan , catalan , laud San Antonio , de 18 toneladas , con queso y fierro de su cuenta. = De Cádiz y Tarragona en 16 dias , el patron Francisco Casals , catalan , laud San Antonio , de 12 toneladas , con algodón , cacao , grana y otros géneros á varios. = De Bayona de Galicia y Alicante en 21 dias , el capitan Juan Antonio Mariño , gallego , bergantín goleta Santa Liberata y Anima Sola , de 40 toneladas , con sardina á varios.

*Fiestas.* Hoy quarto domingo de mes en la iglesia parroquial de los Santos Justo y Pastor , se celebra la acostumbrada funcion de la Minerva : á las 10 habrá solemne oficio , é inmediatamente la procesion de reserva por dentro la misma iglesia. Son muchas las indulgencias que han concedido los Sumos Pontifices y otros Prelados de la iglesia á los fieles que contritos acompañan á Jesus Sacramentado en dichas funciones.

Hoy dia 28 del corriente , vigilia de Santa Severa vírgen y mártir , en la parroquial iglesia de San Pedro de las Puellas de la presente ciudad , á las 4 de la tarde habrá completas solemnes , y despues rosario , cuyos misterios explicará y al último hará una plática el Dr. D. Ramon Gras , presbítero y domero de la Santa iglesia Catedral. El dia inmediato á las 10 de la mañana habrá solemne oficio que cantará la reverenda comunidad de domeros y beneficiados de la misma parroquia , y predicará el M. R. P. Fr. Buenaventura Clariana , lector de Filosofia en su convento de PP. Franciscanos : por la tarde á las 4 habrá completas y rosario , cuyos misterios explicará y ultimamente hará una plática el R. P. Fr. Francisco Clausells , predicador conventual del mismo convento de PP. Franciscanos. Se recomienda á todos los fieles la devocion á esta gloriosa Santa , Patrona de dicha Comunidad y Parroquia , donde se venera su sagrada cabeza.

Hoy domingo , dia 28 del corriente , en la iglesia del Santo Hospital de Santa Cruz , los devotos de la pia union de Jesus , Maria y Joseph , y el sagrado Corazon de Jesus , hará la funcion acostumbrada que hace todos los quartos domingos del sagrado Corazon de Jesus , con exposicion del Santísimo Sacramento : hará la plática el M. P. Emauuel Xipell , Agonizante , é inmediatamente se cantarán los gozos del sagrado Corazon de Jesus ; reservando finalmente á su Divina Magestad.

Mañana en la iglesia de San Felipe Neri de presbíteros del Oratorio se celebrará la fiesta de San Francisco de Sales , obispo de Ginebra , y fundador de la Congregacion del Oratorio de Tolon : á las 10 habrá solemne oficio con asistencia de la capilla de música de la Santa Iglesia Catedral , y sermon que dirá D. Joseph Bernal , presbítero Dr. en sa-

grada Teología, y vicario de la parroquial iglesia de San Cuenfate de la presente ciudad. Por la tarde habrá siesta executada por la música de la citada capilla, y se concluirá con los gozos del Santo.

*Avisos.* Quien tenga los tomos 1.º y 4.º de la Defensa de la Religión Christiana, obra del profesor de lenguas orientales D. Juan Joseph Heydeck, y quiera deshacerse de ellos, confírase con el P. Juan de Santa Francisca, Carmelita descalzo.

Un sugeto instruido en el arte de notaria, curso de pleytos, arreglo de archivos, entiende algo en escritaras antiguas para hacer un cobro general, idoneo para la administración de qualquier patrimonio, por tener conocimiento de las tierras, tanto de campo, viñas y olivares, como y demas, de su cultivo, producciones y manejo, desearia hallar una conveniencia para establecerse en esta capital, aunque fuese con un salario muy inferior á lo que podrian merecer sus trabajos y cuidados, por poseer ya él de sí algunos bienes: informará de él D. Joseph Molleras, en casa de D. Ignacio Martí y Vidal, notario, calle den Patrixol.

*Venta.* Qualquiera que quisiere comprar una casa sita en la fuente de San Agustín vell, la que se vende á voluntad de su dueño, se conferirá con el mismo dueño que vive en la calle mas baxa de San Pedro, núm. 4., primer piso.

*Retornos.* En la posada de las Quatro Naciones en la Rambla, hay carabaes y galeras para Reas y su carrera, una calesa y una tartana para Valencia, y otra calesa y tartana para Perpiñan y su carrera.

En el meson del Alba hay tres tartanas y una calesa para Gerona y su carrera, y todos los dias hay comodidades de calesas y tartanas para toda la costa de levante.

*Pérdidas.* Quien haya encontrado una copia de un testamento á favor de Teresa Clavilla y de Mariangela Clavilla, que hizo Anton Carri, y se perdió el 21 del corriente por diferentes calles, sirvase entregarlo en la panadería que hay frente de la Lotería de la calle de los Mercaders, que se le gratificará.

En la calle del Marques de Barbará, núm. 29, segundo piso, darán una gratificación y enseñarán la compañera á quien devuelva una almendra de piedras blancas que se perdió el dia de San Pablo pasando por diferentes parages de esta ciudad: tambien gratificarán á quien devuelva un pañuelo de batista que se perdió el dia de los Santos Reyes en la iglesia de Capuchinos.

El juéves próximo pasado se extravió un perro carlin: el sugeto que le haya recogido podrá llevarlo á la calle de Abaixadors, casa núm. 5, que á mas de las gracias se dará una competente gratificación.

*Teatro.* *La Cumbial del Matrimonio*, boiero y saynete. A las 4. La función de la noche la anunciarán los carteles.

CON REAL PRIVILEGIO.